

Mot de bienvenue du responsable JSJA

Chers Prêtres,

Cher(e) s frères et sœurs,

Honorable invités, bonsoir !

Je voudrais particulièrement exprimer mes chaleureux mots de bienvenue à nos honorables invités, Merci d'avoir sacrifié de votre précieux temps pour être ici et de se déplacer pour être au rendez-vous, Par la même occasion ; je vous souhaite un très bon séjour au sein de notre paroisse.

En effet, cette rencontre s'est inscrite dans un processus visant à favoriser le dynamisme de la jeunesse Chrétienne Catholique de la Tunisie en général et en particulier celle de Jeanne d'Arc, d'enrichir nos connaissances, découvrir et partager nos différentes cultures afin de contribuer efficacement au développement de la communauté chrétienne catholique en Tunisie qui est majoritairement jeune.

Les profondes relations qui s'opèrent aujourd'hui, nous interpellent au plus haut niveau et nous projettent dans des défis majeurs auxquels nous devons faire face.

Pour y arriver, nous comptons sur votre collaboration, C'est pourquoi, il est nécessaire de faire face et de retrousser les manches pour arriver à nos objectifs, aplanir les obstacles entravant le développement et contribuer à l'essor de notre communauté catholique dans le monde en général et en particulier celle de la Tunisie.

Chers invités, chers participants;

Nous voudrions assurer notre disponibilité et notre collaboration en tant que jeunesse de la paroisse Jeanne D'arc pour tout projet porteur. C'est sur ces mots d'engagement que je voudrais souhaiter pleins succès à notre évènement.

Innocent KOFFI

Bilan rapide des différentes activités

Vendredi

Il est 11h45, quand nous accueillons nos premiers invités venant de Sfax pour notre week-end culturel. L'ambiance était conviviale et très fraternelle.

Par la suite, à 15h30 nous avons accueilli dans de mêmes conditions nos frères et sœurs de Sousse. Après les civilités, nous avons procédé à installation de nos invités dans leurs différents dortoirs. Il y'a eu deux majeures activités ce jour-là.

- **La messe** : La messe est une réunion des chrétiens au cours de laquelle on partage la Parole de Dieu et on célèbre l'eucharistie. Pour un chrétien, c'est un temps très important : « source et sommet de la vie chrétienne », dit le concile Vatican II. En « faisant dire une messe », le chrétien s'ouvre à une dimension plus vaste du salut : nul ne se sauve tout seul. L'Eucharistie rend présente l'offrande de Jésus « accomplie une fois pour toutes » (He 9, 28), parfaite et définitive.
- **Mot de bienvenue** : Par le Curé et le responsable des jeunes de Jeanne d'Arc
- **La projection vidéo « Des hommes et des dieux »** : un film français dramatique réalisé par Xavier Beauvois, sorti en 2010.

Le film est librement inspiré de l'assassinat des moines de Tibhirine en Algérie en 1996. Il retrace la vie quotidienne des moines et leurs interrogations face à la montée de la violence durant les mois précédant leur enlèvement lors de la guerre civile algérienne.

Résumé

« Un monastère dans un village isolé au milieu des montagnes algériennes, dans les années 1990. Une petite communauté de moines catholiques y est installée. Ils ont une vie simple, austère, rythmée par la prière et les tâches quotidiennes.

L'ordre cistercien, auquel ils appartiennent, est centré sur la contemplation, soutenue par la prière commune, les chants liturgiques mais aussi des temps de silence.

Le monastère sert en effet de dispensaire médical pour la population locale. Un des moines, frère Luc, est médecin et accueille chaque jour des personnes souffrantes.

Les moines ont des relations fraternelles avec les musulmans vivant aux alentours. Mais progressivement, la violence et la terreur, liées à la guerre civile algérienne, gagnent la région.

De nombreux civils sont assassinés, victimes du conflit entre les groupes islamistes terroristes et l'armée algérienne. Des ouvriers croates sont égorgés, non loin du monastère.

L'armée propose sa protection aux moines, qui la refusent. Un groupe de terroristes pénètre de force dans le monastère lors de la nuit de Noël, mais repart paisiblement.

Se pose alors, avec de plus en plus d'acuité, la question du départ. Faut-il rester dans ce monastère, auprès des villageois qui comptent sur la présence des religieux, mais en courant le risque d'être enlevés et tués ? Ou doivent-ils partir s'établir ailleurs ? Les moines sont amenés à se poser cette question difficile, qui éprouve leur foi, leur courage, et leur attachement à cette terre et à ses habitants. La vie quotidienne et la prière de la communauté sont habitées par cette tension dramatique. Sont en jeu leurs relations au sein de leur communauté, les liens profonds qui les unissent à la population, et l'esprit de paix et de charité qu'ils veulent opposer à la violence sévissant dans le pays. »

Samedi

Nous avons accueilli nos participants venant de la cathédrale Saint Vincent-De-Paul et Sainte Olive de Tunis et nos frères des églises évangéliques EEVAS & ABMCI à 08h.

Ensuite, nous sommes passés au programme de la journée, avec les activités suivantes :

- **Messe** : action de grâce
- **Animation** : chants, danse, orchestre ...
- **Echanges** : entre participants et les jeunes paroissiens.
- **Installation** : des invités pour la soirée culturelle.
- **Allocution** : des responsables des jeunes de chaque paroisse présente.
- **Défilé de mode** (tenues traditionnelles) : pour découvrir, partager et mettre en valeur nos cultures afin de faciliter une bonne intégration.
- **Karaoké** : Les chants de louange et d'adoration.
- **Concours de danse** : inter-paroissial.
- **Sketch**
- **Jeux bibliques** : Pour permettre à notre communauté chrétienne catholique jeune à s'ancrer dans la pratique de l'évangile de notre seigneur Jésus-Christ.
- **Sensibilisation sur les dangers liés à la traversée irrégulière animée par l'OIM** :

Nous avons assisté à la projection de deux films sur la traversée irrégulière : « **Entre deux rive** » et « **Saïd st Fr** »

Résumés

- « **Entre deux rive** » : un film de Nicolo DJITTA BELLOTTO qui relate la discussion entre un jeune sub-saharien et un tunisien concernant la traversé irrégulière. Bilal encourageait Karim à prendre la voie de la méditerrané afin de rejoindre l'Europe pour une meilleure vie. Mais Karim refusât malgré la pression que mettent sa Maman et sa femme pour des raisons financières.
- « **Saïd st Fr** » : un film de Haran Nathan NGADA qui parlait d'un jeune élève qui est sur le point de passer son examen de baccalauréat. Il effectuait les travaux en parallèle de ses études pour survenir à ses besoins, vu qu'il vient d'une famille modeste. Ses amis lui proposaient de prendre la voie illégale pour rejoindre l'Europe, l'eldorado pour eux. Après maintes tentations, il cédait à leur offre laissant sa mère dans le désespoir.

Dimanche

La prière étant au centre de nos activités, nous avons commencé le programme de dimanche par une messe. Et la suite du programme était présentée comme suite :

- **Exposition des stands**
- **Match d'ouverture** : Nous avons joué notre premier match du tournoi « Père Gabriel » qui opposait l'équipe de la paroisse de Sfax à celle de Jeanne d'Arc. Les deux équipes étaient ressorties trois (03) **but partout**.
- **Allocution** de l'Aumônier diocésain des jeunes, Père Marcos
- **Allocution** du Curé, Père Gabriel
- **Allocution** du responsable des jeunes de Jeanne d'Arc, M. KOFFI Innocent
- **Ouverture de la soirée** : Nous avons passé une soirée géniale et bien animée par les danses, repas, chorégraphie remplie de récompense et cadeaux
- **Mot de remerciement**.

Nos partenaires

- ✓ OIM – Organisation Internationale des Migrants
- ✓ ALDA – Association pour le Leadership et le Développement En Afrique
- ✓ AESAT – Association des Etudiants et Stagiaires Africain



Nos invités de marque

- L'archevêque, Ilario Antoniazzi
- Le vicaire général, Léonce Zinzéré
- L'aumônier des jeunes, Père Marcos
- Le président des jeunes des Eglises EEVAS
- Les Prêtre et Sœurs venant des quatre coins de la Tunisie.

Conclusion

Malgré un manque de moyens financiers **et humains**, le week-end culturel a été un succès. Cela a pu être possible grâce à l'aide des personnes de bonnes volontés et aux donateurs qui ont bien voulu rendre ce moment inoubliable.

Le week-end culturel est organisé sur les trois jours avec presque 200 participants. Toute la dynamique du week-end culturel et la réussite de ce projet est fortement liée à cette énergie et au temps mis à contribution par l'ensemble de ces personnes présentes et les jeunes paroissiens.

C'est finalement une magnifique et nouvelle aventure qui s'est écrite, un signe d'espoir pour un grand nombre de participants, démontrant que des projets sans but commercial peuvent soulever l'enthousiasme et se réaliser avec efficacité et créativité, malgré une organisation assez organique dans notre société qui fonctionne encore, et trop souvent, sur le principe de la rentabilité et de la hiérarchie.

C'est dans une ambiance fraternelle et conviviale qu'on s'est dit au revoir avec nos invités dans l'espoir de se retrouver une prochaine fois.